

## Segunda nota de protesta de Alemania a Francia

### Sorprendente descubrimiento científico.—Un médico mexicano encuentra un procedimiento para combatir la lepra

#### El motivo del secreto sobre la muerte de Lenin

##### CONTRATO DE VAPORES CO-RREROS FRANCESES PAR CANCELARSE

PARIS, 12.—“Le Matin”, dice q' la línea francesa se presentó para que se cancelase su contrato de correo entre el Havre y New York. La línea ha sido reducida demasiado, y los dos vapores de primer cartel “France y Paris”, son considerados como insuficientes.

#### DUELO en Montes de Oca

Anoche dejó de existir en la villa de San Pedro de Montes de Oca doña Adela de Monge, esposa de nuestro amigo don Domingo Monge Rojas.

Los funerales por el alma de la fallecida están señalados para hoy a las 15 horas en la iglesia parroquial de aquella población, de donde partirá el cortejo para el cementerio de la misma.

Por tan deplorable defunción damos el pésame al señor Monge Rojas, a sus hijos y demás parientes, para todos los cuales deseamos resignación en trance tan angustioso.

#### Los juegos de Billar

Han seguido con todo entusiasmo los juegos de campeonato en la Academia de Billar.

El domingo pasado ganaron en un grupo, el de primera categoría don Carlos de la Paz Chena y don Fernando González Chalo Martínez y don Venancio García. El segundo grupo lo ganó don José A. Astúa contra don Juan R. Bonilla, Dr. Mar-Paz ganando una espléndida mesa.

El campeón Padilla invitó a sus admiradores a una copa de champagne. El campeón de la Paz ganó una espléndida mesa.

#### LO QUE DICE EL CONSEJERO ESPECIAL DEL CONITE DE INVESTIGACION

WASHINGTON, 12.— John T. Organ, Consejero Especial del Comité de Investigación, manifestó hoy que deshonestidad y varias otras cosas bonitas, saldrían a la luz a causa de la investigación en la Oficina de Veteranos, basada en la información conseguida por él, en Organ, Consejero Especial del Comité de Investigación, manifestó

#### Por qué se oculta la muerte de Lenin

RIGA, 12.—En los centros informativos de esta ciudad viene rumorándose con mucha insistencia que el Presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo de la Rusia soviética, Nikolai Lenin, ha muerto ya en Moscú, pero que las autoridades rusas están ocultando el fallecimiento con el objeto de consolidar previamente la situación política de quienes habrán de hacerse cargo de las delicadas funciones del dictador desaparecido.

#### Una segunda nota de protesta de Alemania

BERLIN, 12.—El corresponsal del “New York Times”, asegura haber tenido informes fidedignos de acuerdo con los cuales el gobierno que encabeza Cuno, está preparando una nueva nota de protesta a Francia con motivo de la ocupación del Ruhr, pero con la circunstancia de que dicho documento será redactado en tal forma que dejará abiertas las puertas para negociaciones con los gobiernos de Francia y Bélgica.

#### Los franceses empiezan a mostrarse optimistas

PARIS, 12.—Los rumores que se reciben en esta capital afirman que el Canciller Cuno está preparando una nueva oferta que enviará a Francia y Bélgica. En general puede decirse que los franceses comienzan a mostrarse optimistas, inclinándose hacia la moderación. Algunos diarios opinan que a pesar de las relaciones anglo-francesas, es de esperarse que se celebre un pacto entre Inglaterra y Francia.

#### Un médico mexicano encuentra la cura de la lepra

MEXICO, 12.—El Dr. Enrique C. Osioro, jefe del cuerpo militar del México, está ensayando con éxito un nuevo procedimiento para atacar la lepra y que es mil veces superior al aceite de chalmugra; los enfermos son tratados por medio de inyecciones hipodérmicas y en cuatro casos la enfermedad ha desaparecido con rapidez. El procedimiento se mantiene en secreto y los individuos curados se les mantiene en cuidadosa observación, pues de dar efecto el procedimiento, la nación mexicana podrá ostentar con orgullo un descubrimiento netamente mexicano.

ESSEN, abril 9.— Millares de trabajadores de los distritos industriales cercanos están llegando a Essen esta noche con el fin de asistir a los funerales de las trece víctimas del combate ocurrido en los talleres Krupp el 31 de marzo.

El entierro tendrá lugar mañana a las ocho de la mañana. Mañana estarán cerrados todos los talleres, teatros, restaurantes y otros establecimientos públicos de Essen.

Las autoridades alemanas han suplicado a la población que haga lo posible por conservar la calma mañana, pues el día es de duelo.

#### La ejecución del vicario Butchavitch

Dicen los informes de Rusia que el Vicario General Butchavitch fué ejecutado el sábado de la semana pasada a las cuatro de la mañana. Fué llevado a un sótano debajo del edificio Che-ca, donde de pie con el verdugo detrás, fue muerto, haciéndole el verdugo varios disparos de revólver y entrando la bala que le produjo la muerte por la base del cráneo.

El cadáver fué retirado a un lugar desconocido.

#### Nos visitan seis banqueros

Llegaron ayer a esta capital seis capitalistas neoyorquinos, miembros de la banca de aquella plaza.

Viajan por vía de placer y retornarán mañana a su país, en el vapor Pastores, el mismo en que llegaron.

Dado el espíritu observador de los hombres de negocios norteamericanos, estos viajeros deben de haber hecho no pocos apuntamientos de la vida comercial e industrial de esta capital, con indudables beneficios para ellos y para el país.

LONDRES, 12.—Las noticias venidas de Moscú aseguran que Leock Menoff, miembro del gabinete soviético, será el sucesor de Lenin, ocupando la presidencia del Consejo Supremo de Comisarios del pueblo.

MADRID, 12.—Quedó ya terminada la investigación emprendida para averiguar el asesinato de don Eduardo Dato, el Fiscal ha pedido la pena de muerte contra Pedro Mateu y Luis Nicolau.

MOSCOW, 12.— Los comunistas han confiscado las Sinagogas en Chaskobo, Homoff, Busik y Minak. Han formado dentro de ellas clubs de trabajadores. Dortemann Hugo Stimes y su esposa, llegaron a esta ciudad hoy, después de haber sido detenidos en Sebarhonest por las guardias ferroviarias francesas, que les sacaron de sus camarotes de un tren nocturno. Los pusieron en libertad después que les registraron su equipaje.

LONDRES, 12.—El Primer Ministro Bonar Law ha recibido orden de sus médicos de mantenerse en completo reposo, y los especialistas dan esperanzas de que la tenaz afección pulmonar se alivie un poco. El estado del Premier no causa ninguna inquietud.

WASHINGTON, 12.—El Departamento de Estado ha cancelado la autorización para que se permita a Katinin, esposa del Presidente del Gobierno Ruso Soviético, que visite los Estados Unidos.

#### Multa a la ciudad de Essen

ESSEN, abril 9.—Las autoridades de ocupación han impuesto a la ciudad de Essen una multa de cien millones de marcos como pena por el asesinato de un centinela francés, hecho que tuvo lugar hace algunas semanas.

Los funcionarios locales fueron arrestados cuando tuvo lugar el incidente y que desde entonces están detenido como rehenes, han sido puestos en libertad.

#### Un preso político

BERLIN, abril 9.—El Dr. Zechlin, representante de la prensa del gobierno, llegó hoy de la región del Ruhr, donde pasó ocho días en la cárcel.

Se dice que el Dr. Zechlin fue al Ruhr para proporcionar información que habían pedido periodistas extranjeros, quienes lograron que fuese puesto en libertad tan pronto supieron que había sido arrestado.

El Dr. Zechlin dice que en la cárcel fue encerrado junto con 15 presos políticos, todos los cuales son alimentados por la Cruz Roja alemana.

#### DE ULTIMA HORA

### El Ejecutivo retira del Congreso el Protocolo Canalero

La Secretaría de Relaciones Exteriores envió esta tarde una nota a los Secretarios del Congreso, por la cual comunica que el Ejecutivo dispuso retirar del conocimiento de ese Alto Cuerpo el protocolo canalero que se acaba de suscribir en Washington.

Se supone que es intención del Ejecutivo dar por terminado ese negocio, el cual según él mismo lo dice, no se tendrá por tratado internacional hasta que no sea aprobado por nuestro Congreso y por el Senado de Estados Unidos.

## NEGOCIOS AZUCAREROS

### SUBE MAS EL PRECIO DEL ARTICULO

UN INFORME DE NUEVA YORK DICE:

—Los precios del azúcar crudo continúan subiendo (marzo 14.) La cotización es del equivalente en \$ 7.53 las 100 libras, derechos pagados. Son los precios más altos que se pagan en el mercado americano desde 1920. El alza de precio le ha sido de gran utilidad a las compañías refinadoras, de las cuales una de las más importantes es la American Sugar Refining Company que espera refinará

de un millón a millón y cuarto de sacos de azúcar cruda.

Autoridades en la materia informan que la Cuba-American Sugar Co. obtendrá un beneficio de sobre precio en el actual cosecha de 14 a 15 millones de dólares. Otras compañías que también se beneficiarán grandemente con el sobre precio alcanzado por el azúcar son la South Porto Rico Sugar Co., la Manati Sugar Co., la Cuba Cane Co. y la Punta Alegre Sugar Co.

# El año 1924 será desastroso

### ASI LO AFIRMA EN SU ALMANAQUE UNA PROFETISA GALA DE REPUTACION INTERNACIONAL

#### Regístranse espantosos fenómenos meteorológicos y cuatro estadistas serán asesinados

El año de 1924 será un año de desastres políticos en Europa y desastres físicos en la América.

Así lo afirma Mme. de Theleme, profetisa de reputación en almanaque anual.

Los meses de enero y febrero serán excepcionalmente duros en la zona templada. Tormentas espantosas devastarán el norte de América y de Europa azotarán furiosas el Atlántico. Habrá tempestades de nieve en lugares donde jamás se han conocido y dos grandes ciudadanos americanos resultarán con daños de consideración a causa de fenómenos meteorológicos.

En abril habrá grandes inundaciones en norte y centro América, en sureste de Europa y en Rusia.

El mes de julio será notable por los terremotos que se registrarán en su curso y que arrebatarán muchas vidas en el Cercano Oriente y en la América Central. Estos disturbios quizá se extiendan hasta agosto.

El calor será terrible en América, en Europa y en Asia durante los meses de julio, agosto y setiembre, pero caerán lluvias suficientes para asegurar una cosecha mejor que la de

este año. Basta por lo que atañe al tiempo. En el campo de la política augura y profetisa la muerte repentina y trágica de cuatro estadistas prominentes, tres europeos y uno americano del Sur.

Morirán a mano de enemigos humanos—declara Mme. de Theleme.

En el año de 1924 un estadista desconocido en la actualidad, surgirá en Inglaterra y logrará una posición dominante en la política internacional.

En mayo o julio habrá graves disturbios en Europa. Se evitará una guerra mundial de consecuencias desastrosas, gracias a la intervención de una gran potencia neutral, que se mantiene aislada en el presente.

En 1924, declara la profetisa en su almanaque, tres grandes naciones aprobarán leyes prohibiendo la venta del alcohol. Los países que sean ya prohibicionistas quedarán "secos".

Más avanzado el año estallará una revolución en un país sito en el sur de Europa, que hará peligrar sus relaciones internacionales. Un rey poderoso al presente, perderá su trono y será obligado a emigrar.

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, la venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, abril 9 de 1923.

### NOTA DE SPORT

## El Gampeonato Mundial de Tennis

Han llegado detalles del juego de campeonato mundial de tennis, que se efectuó a mediados del mes pasado en Niza.

Mlle. Suzanne Lenglen, campeón mundial femenino de tennis, dió a Mrs. Molla Mallory, campeón de los Estados Unidos la derrota más desastrosa que haya sufrido en su brillante carrera, en la cuarta vuelta de los partidos sencillos para mujeres. La anotación fué 6-0, 6-0. La campeón francesa no perdió ni un solo partido y durante todo el juego demostró señalada superioridad sobre su antigua rival.

A pesar de que la victoria de la francesa ha sido la más completa que sobre ella haya obtenido un rival, Mrs. Mallory no se mostró disgustada por ello y al final de los partidos fué la primera en felicitar a Mlle. Lenglen. Las dos estrellas del tennis, parecían después como íntimas amigas, aunque en días anteriores habían puesto de manifiesto tenerse mutua aversión.

El voleo poco efectivo de Mrs. Molla fué el causante principal de su caída y su defensa no fué suficiente para contrarrestar los "drives" formidables e incansables de la francesa.

Mlle. Lenglen desarrolló un juego brillantísimo y la actuación de su contraria fué tan poco interesante que no dió nada a temer a la campeón mundial. La noticia ha causado una consternación notable en los círculos deportivos estadounidenses.

## Venta de locomotoras alemanas entregadas a Francia

Francia ofreció a Polonia 1,200 locomotoras y 6,000 vagones de ferrocarril de los que Alemania tuvo que entregar según el Tratado de Versalles.

El precio de 9,900 dólares por máquina es mucho más bajo que el que exige Suecia (35,000). América (30,000) y Alemania (18,000); además Francia está dispuesta a otorgar un precio de diez años para el pago.

Como ocurre con el carbón, que Alemania tiene que suministrar forzosamente y que apenas puede almacenarse ya por falta de espacio, así Francia detrocha también las locomotoras y vagones que obtuvo de Alemania y que exceden en mucho a las necesidades de su tráfico.

## TEATRO TREBOL Viernes 13 de Abril de 1923

— A LAS 7 P. M. —

NOCHE DE RISA.

Grandes películas de

CHARLES CHAPLIN y HAROLD LLOYD

— A LAS 8.30 P. M. —

Episodios 10, 11 y 12 de

— HOUDINE ó EL MISTERIO SUPREMO —

Próximos grandes estrenos.

# Lo que dice Lloyd George

### RUSIA NO ES UNA AMENAZA La visión del porvenir

El otro ejército formidable es el de Rusia. Es difícil reunir informaciones fidedignas acerca de Rusia. Las tinieblas que se levantan de aquel mal-

nos pantano político y económico oscurecen y deforman la visión, las estadísticas referentes a su ejército y a su flota varían según los puntos de vista de las personas que las citan. Las últimas cifras dadas por los mismos rusos hacen subir el ejército a ochocientos mil hombres. En el papel esto representa una fuerza tan formidable como la de Francia; pero los acontecimientos de los años recientes demuestran con claridad que el ejército ruso es poderoso solamente para la defensa, y sin valor para los fines de la invasión.

No posee transportes que le den movilidad ni artillería que lo haga poderoso en el ataque. La invasión polaca de 1920 fué una comedia, y en cuanto ofrecieron los polacos la mejor resistencia los bolcheviques retrocedieron corriendo. hasta sus refugios fortificados, sin detenerse siquiera a asestar un golpe, a la manera de los Partos sobre sus perseguidores.

El estado de los talleres y arsenales rusos bajo el bolchevismo es tal que cualquier tentativa para volver a equipar esos ejércitos fracasaría. El ejército ruso, por lo tanto, no ofrece ninguna justificación pa-

ra el mantenimiento de los armamentos en Europa en su actual desmesurada proporción.

Francia—desde muchos puntos de vista el más rico de los países de Europa— ostenta una brecha cada vez mayor en sus finanzas nacionales, y se ve obligada a taparla con papel moneda. El déficit va creciendo a pesar de que una gran parte de su ejército está acuartelado en Alemania, en detrimento de las reparaciones, y de que la contribución alemana contribuye en mucho al pago de ese gran ejército.

Una gran parte de sus empréstitos puede atribuirse al costo de la reconstrucción de sus regiones devastadas; pero el gravamen del mantenimiento de un ejército tan crecido es responsable por una parte considerable de ese déficit.

El restablecimiento económico de Europa, queda seriamente retardado por el costo del nuevo militarismo. El antiguo continente está armando con ambas manos "a los perros de la guerra", el pan que debería servir para alimentar a los niños.

Algún día esos perros, con prepotente salvajismo, se arrojarán sobre esos mismos niños y los destrozarán.

David LLOYD GEORGE.

## Notas Rápidas de los Estados Unidos

Isidore Kleiman, acusado de haber contraído matrimonios distintos, por lo menos una vez en cada Estado de la Unión, ha sido arrestado en Columbus, Ohio, porque 15 de sus esposas han escrito a "as montones expresando su angustia de corazón por el marido por el marido que se fué dejándoles la bolsa vacía.

El National City Bank de Nueva York ha anunciado que compró en la Habana, Cuba, la vieja iglesia católica de San Felipe, situada en el mismo centro comercial habanero, por \$ 1,500,000. La iglesia será de ruina y en su sitio se levantará un edificio de varios pisos destinados a oficinas.

21 nuseas americanas han sido condecoradas con la medalla de servicio distinguido por el Departamento de Guerra, por su trabajo con las fuerzas expedicionarias.

Los judíos han iniciado campaña de recaudación de dos millones de dólares en los Estados Unidos para establecer en Palestina los 10,000 judíos refugiados en la Europa Oriental.

Los precios de las gomas de automóviles generalmente han subido en los últimos días de 10 a 15 por ciento. Se aguardan nuevos aumentos si continúa el alza de la goma cruda.

Se recuerda que el 12 de marzo de 1888 azotó a Nueva York una

tormenta que le derramó cuarenta pulgadas de nieve conveniente de 60 millas. Todo el tráfico estuvo suspendido dos días y el teléfono y el telegrafo dejaron de funcionar, calculándose las pérdidas en millones y millones de dólares.

Babe Ruth, el rey de los "home runs" yanqui, ha sido demandado por Dolores Mison, bella muchacha rubia de 19 años de edad y vecina de 19 años de edad y vecina de Nueva York, que alega ya a ser madre de un hijo de Babe Ruth, por lo que le pide \$ 50,000 de indemnización.

El alza de precio de lo smetales, algodón y otras materias primas, para la manufactura de efectos de ferretería y quincalla, se espera que causará la subida de dichos productos.

La Aeromarine Airways, Inc., como una parte de un servicio organizado, infenta empezar posiblemente en el otoño próximo un itinerario que conectará acremente a Nueva York con Nueva Orleans, Galveston, otros puertos del Sur de los Estados Unidos e incluirá Habana, Cuba.

De junio 15 a octubre 15 de 1923, se hará exhibición mexicana de muestras por series, en el edificio de la Cámara de Comercio de Nueva York.

## La Biblioteca Nacional se lamenta de la incultura de algunos escolares

abril 9 de 1923

Sr. Director de BIBUNA

Señor, la Biblioteca Nacional solicita a usted se sirva publicar en su diario, la siguiente circular, que ha sido pasada a las escuelas de esta ciudad para que los Directores respectiva la lean a sus alumnos y las comenten con ellos:

"Entre los niños que vienen a servirse de los libros que la Biblioteca Nacional les ofrece, los hay que no tienen respeto por las obras que tienen entre sus manos. Muy a menudo, al revisar los libros, encontramos que han sido garabateados, y a veces han escrito en ellos palabras maliciosas.

En estos días, un escolar de los que son atendidos en el "Salón de Niños", no ha tenido escrúpulo en

arrancar una hoja de los volúmenes del "Tesoro de la Juventud", obra que acaba de adquirirse, que consta de 22 tomos y que cuesta \$ 400.00. Los niños de hoy son los ciudadanos de mañana, y si desde ahora no se ejercitan en estos pequeños actos de honradez, serán hombres y mujeres con los que la patria no podrá contar en el futuro.

El niño que no sabe respetar el libro que la patria le facilita para su educación, no es raro que no pueda ejercer con lealtad, ya de hombre, sus deberes de ciudadano.

Con frecuencia se oye hablar en nuestro país de estas que se le hacen al Tesoro Público. Probablemente, quienes así roban en los bienes nacionales, son hombres que de niños no sintieron vergüenza de cometer actos como el del niño que ha maltratado una obra de nuestra Biblioteca Nacional".

## Cometió un triple crimen impulsado por los celos...

Loco por los celos Manuel Silva, de 37 años de edad, mató con un palo a su esposa Guillermina de 33 años, casi decapitó con un cuchillo de carnicero a su suegra María Ramos de 53 años, después que le hundió el cráneo a garrotazos; y también intentó matar a su hija Emma, de 10 años, la que pudo escapar arrojándose por una ventana del segundo piso y escalando la empalizada de un patio vecino.

Después de realizados sus anteriores crímenes y no haber podido matar a su hija que había desparverado en ropas menores, Silva trató de enterrar los cuerpos de sus víctimas en una cueva que él había preparado en el sótano de su casa ubicada en el No. 3143 de la calle Hemborger de Filadelfia.

No pudiendo lograr su inten-

tos vió de suicidarse por asfixia y no siendo el medio todo lo acelerado que lo deseaba se disparó dos balas de revólver en la cabeza, que no sólo no lo mataron, sino que puede que las heridas que lo causaron se restablezcan, según esperanzas de los médicos que lo han asistido en el Hospital Samatitano de Filadelfia, donde quedó arrestado.

La policía que llegó a la casa encontró a Silva tendido en el suelo con dos balazos en la cabeza, el gas se estaba saliendo por una de las llaves que había sido sacada de su sitio y había de los escalones del sótano fueron encontrados los dos cadáveres de Guillermina y María Ramos dentro de un foso; y en los alrededores cercanos estaba tirada una maceta de madera de 10 libras de peso.

### Se descarrila uno de los carros del tranvía

Ayer, como a las cinco de la tarde descarriló en la avenida central, poco antes de subir Cuesta de Moras, uno de los carros del tranvía, causando general alarma entre los pasajeros.

Afortunadamente no hubo ninguna desgracia que lamentar.

Durante una hora se estuvo haciendo el tráfico con trasbordo.

## Arreglo de una dificultad

La calle conocida con el nombre de Rincón Grande, en el distrito de Las Pavas de este cantón, ha sido una constante pejiquera para la Municipalidad.

Los vecinos de aquél lugar alegan que esa calle es de propiedad pública, y los que han poseído una finca situada a ambos lados de ella se la disputan, por lo que dicen que es propiedad de dicha finca.

El año pasado don Juan Rafael Jiménez Ortiz, dueño entonces de esa finca, erró la referida calle, y el vecindario recurrió a la Municipalidad para hacerla abrir.

A fin de resolver el asunto, fué comisionado el Ldo. don José Cordero Zamora, quien acaba de informar que según un estudio minucioso que acaba de hacer el Registro de Propiedad, no va muy claro que tal calle sea de propiedad de la comunidad, y aconseja arreglar el asunto de acuerdo con las partes.

Otro abogado hubiera aconsejado ir a los tribunales judiciales, ya que encontraba tela que cortar en los fondos de la Municipalidad.

Es el caso que la referida finca ha pasado ahora a propiedad de don Oscar Rohmser, con quien está en arreglos al regidor señor Carranza, para llegar a un acuerdo que de por terminado el viejo litigio de tal calle.

### Primero Doctores— Luego un Especialista— Después un Frasco de Lavol.

La espontánea declaración del Sr. Rafael V. Arias, quien vive en la finca de Nuevo Mocado No. 20, Merced, E. dice: "Me apareció una terrible erupción en la piel, con la cual se me pusieron rojas la cara y la nariz. Durante cinco años estuve bajo tratamiento médico, hasta que un día al hablar de Lavol me acordé de la enfermedad desaparecida por completo. Mi piel está ahora más suave que antes. He aconsejado el uso de Lavol a mis amigos que sufren de enfermedades cutáneas, y no conozco un solo caso en que el tratamiento haya fracasado."

Se vende en todas las Farmacias **El Líquido Lavol Maravilloso**

### Comerciales

Por escritura otorgada ante el notario don Napoléon Valle, los señores Harold y Erié Murray han admitido como miembro de la sociedad mercantil por ellos formada al señor Ralph Cecil Norris Atkinson.

Las ganancias y pérdidas que hubiere en la sociedad, con forme esta nueva organización se distribuirán así: tres octavos a cada uno de los señores Murray y dos octavos el nuevo socio.

# Proyecto de reformas parciales a los Estatutos de la Beneficencia Española

El domingo próximo celebrará la Sociedad Española de Beneficencia una asamblea extraordinaria para conocer de un proyecto de reformas parciales a sus estatutos, que han propuesto varios socios.

Esta proposición consigna las siguientes modificaciones.

Al artículo primero se le agregará un aparte que "(d) Como medio de propaganda del comercio español, así como para todo lo que tienda al buen nombre y prestigio de España y de la colonia española en Costa Rica, la Sociedad dispondrá de un local apropiado para reuniones y recreo de sus socios. Esta sección tendrá un reglamento dictado por la Junta Directiva".

Este agregado es con el objeto de reunir en una sola todas las sociedades españolas,

con el carácter de asistencia sanitaria, beneficencia, cultura, recreo, fomento y propaganda comercial.

El artículo sétimo del capítulo segundo se leerá así: "Artículo 7o.—La cotización obligatoria mensual, que debe pagarse por adelantado, es de tres colones, pero serán admitidas y agradecidas las mayores cuotas que se suscriban voluntariamente en beneficio de los fines sociales. Para los socios que tengan su residencia fuera de San José, la mencionada cuota mensual será de dos colones cincuenta céntimos. La misma cuota para las mujeres será de un colón cincuenta céntimos. Los menores de quince años cotizarán mensualmente con la

cantidad de setenta y cinco céntimos".

Al artículo trece habrá que agregarle un párrafo transitorio que diga: "Transitorio.—La cuota de entrada quedará en suspenso durante treinta días después de aprobadas estas reformas a los Estatutos, con el fin de que todos los españoles radicados en el país puedan ingresar a esta Sociedad, sin satisfacer tal cuota".

El artículo diez y seis se reformará de la siguiente manera: "Artículo 16.—Los cargos de la Junta Directiva serán honorarios y obligatorios, salvo excusa fundada y aceptada por la Junta General, excepción del

Secretario y Contador, que serán remunerados con trescientos colones cada uno. Habrá también un Colador, dependiente de la Junta Directiva que recibirá como honorarios el diez por ciento de las cuotas recaudadas".

La exposición en que se piden estas reformas observa que las entradas por cuotas mensuales no cubren ni aun los gastos de medicinas, médicos, casa de salud y socorros en efectivo.

Esas entradas fueron el año pasado de ₡ 9.982,55 y los gastos por los mencionados socorros de ₡ 11.060,20 más ₡ 1.077,65 de gastos de administración.

## UN PREMIO ANUAL

En el Reglamento Forestal porque posiblemente tal detalle que dictó la Municipalidad de San José, y que nosotros acabamos de publicar, se consigna expresamente en el artículo décimo que el premio que se otorga a la mejor siembra de árboles en las escuelas de la ciudad, será de un colón cincuenta céntimos.

Hacemos esta observación

## DELEGADO EN VIAJE

Ayer se embarcó en Acajutla, El Salvador, el señor Joaquín Padilla, delegado por las sociedades obreras de El Salvador para integrar el Consejo Supremo de la Federación Obrera de Centro América, actualmente reunido en esta ciudad.

El señor Padilla ha de arribar a Puntarenas el próximo

domingo, día para el cual está anunciada la llegada del barco en que viaja ese delegado.

Las sociedades obreras de esta capital y de Puntarenas se preparan para dispensar un fraternal recibimiento al delegado salvadoreño, quien apenas llegado a San José se incorporará al Consejo Supremo.

## ¿Un nuevo canal?

EL GENERAL GOETHALS DICE QUE EN 1953 SERA YA IMPRESCINDIBLE

El General Geo W. Goethals, contestando preguntas relativas al número creciente de barcos que usan el Canal de Panamá, declaró que en 1953 se necesitará un nuevo canal.

"Juzgando por el tonelaje que actualmente pasa por el Canal, dijo, me parece que dentro de treinta años se necesitará un nuevo canal por lo menos de igual capacidad."

El General Goethals no quiere hablar del proyectado canal por Nicaragua.

## El personal del Instituto de Alajuela hace una manifestación de simpatía a la Municipalidad

Alajuela, 11 de abril de 1923.

Señor Gobernador de la Provincia de Alajuela, señores miembros de la Honorable Corporación Municipal.

Señores: Como Directores del Instituto de Alajuela, y como ciudadanos, venimos a cumplir con un alto deber cívico. El de presentaros un cordial saludo y una entusiasta felicitación en el día de hoy.

Habéis celebrado la memoria egregia del soldado JUAN inaugurando dos obras de progreso: el bello kiosco que engalana el parque y el aumento de fuerza que mejorará la luz.

Ambas eran obras de necesidad perentoria.

La primera por lo que añade a la cultura artística y al ornato de la población, la segunda por lo que

se refiere al confort de la vida urbana y a la cultura mental.

Habéis vencido serias dificultades para conseguir esa realización y es deber de alta justicia manifestaros la gratitud de la ciudad, aun cuando sea en la forma humilde que este plegeo transmite.

De ningún modo mejor pudistéis haber honrado los muestes gloriosos tal se dijera que en este aniversario lo que ha venido a iluminar la ciudad no es otra cosa que el fulgor de la tea inmortal que, con mayor brillo, fulgura hoy agradecida ante los ciudadanos que cuidan del progreso local.

La institución que representamos no os regatea su aplauso y, al dárselo, hace votos cordiales porque cada aniversario de los venideros pueda celebrarse realizando obras de bien público que hagan la ciudad

## Noticias de Centro América

SIGUE LA ANORMAL SITUACION POLITICA EN GUATEMALA

Obtuvo el título de médico y cirujano don Leonidas García.

El Bonillismo ignora los trabajos de conciliación del doctor Jacinto A. Meza.

El Congreso nacional rectificó constitucionalmente dos decretos que fueron vetados por el Ejecutivo.

Se fundará una escuela de Agricultura con una subvención de sesenta mil pesos anuales.

GUATEMALA, 10.—En el congreso nacional hará interpelación esta tarde al señor Ministro de Relaciones Exteriores a solicitud del representante Pinillos para que explique el por qué de la expulsión de un grupo de ciudadanos guatemaltecos que aparecieron imiscuidos en la última huelga de bananeros de Puerto Barrios.

EL IMPARCIAL

cada día más próspera y más noble.

Servicios aceptar, con nuestra voluntad aquí manifestada, las muestras de respetuosa simpatía.

El Director del Instituto,

LUIS DOBLES SEGREDA

Los Profesores del Instituto:

JOSE FIGUER DEL VALLE

ARISTIDES AGUIERO

MANUEL ARDON J.

FEDERICO SOLORZANO

EZEQUIAS MADRIGAL

A. CASORIA

CARLOS CABEZAS

MANUEL A. COTO

PEDRO L. IZARD

JESUS OCAÑA

VIRGILIO CHAVERRI

### Construyo casas

Nicolás Montero B.

100 varas al Este de la Inspección de Hacienda.

— Teléfono 778 —

**Despierta Amigo!**  
**'Gets-It' PARA CALLOS.**  
En todos los comercios.

## "Gets-It" Segura Exterminacion De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos

Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y diez ó tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y pida una botella de "Gets-It". Fabricado por E. J. Atwood Co., Chicago, Ill., U.S.A.

## Weeks sale el 27 para Panamá

Se ha anunciado que el transporte Grant saldrá de Nueva York el 27 de los corrientes para Puerto Rico y Panamá, llevando a bordo al Secretario de Guerra de los Estados Unidos, Hon John W. Weeks, y a los miembros de los comités militar y de presupuestos del Congreso. Más tarde el Secretario Weeks hará una visita a las ciudades norteamericanas en la costa del Pacífico y a Alaska.

## A la Cultura Siedada Capitalina

## La Empresa del "TEATRO FEYTH" HACE SABER QUE:

La invitación que aparece en el "Diario de Costa Rica" para un baile que dice se dará hoy en el Teatro Feyth es espúrea y tendenciosa, que como de costumbre se proyectarán a las 7 y a las 8 y 30 preciosas cintas y habrá luzida orquesta, y que toca al dicho "Diario de Costa Rica" explicar la publicación del aviso en referencia.

Por otra parte debemos decir a los que con tan malas armas atacan a esta Empresa, que el TEATRO FEYTH indudablemente seguirá siendo el proferido por la sociedad.

EMPRESA TEATRO FEYTH.

Conceder permiso a don Francisco Jiménez Oreamuno para separarse de su puesto de Gobernador de la provincia de Cartago durante el tiempo de seis días y recargar su funciones por igual término en el Secretario de la oficina, don Rogelio Granados Chacón.

Nombrar al señor Juan Barquero Agente de Policía ad honorem de San Luis del cantón de Turubares, en sustitución del señor Antonio Altamirano G., cuya renuncia se acepta.

Conceder al señor Rafael Zumbado Vega, Agente de Policía de Desamparados del cantón Central de Alajuela, permiso para separarse de su puesto por el término de dos meses, y nombrar para que lo sustituya, durante ese tiempo, al señor Manuel Alvarado Pérez.

Asimismo conceder al señor Manuel Bogantes Vargas permiso para separarse de su puesto de Agente de Policía de Mercedes de Atenas, durante el tiempo de dos meses y nombrar para que lo reemplace, interinamente, al señor Espiritusanto Sequeira Cortés.

Nombrar al señor José Cruz Chaves Agente Principal de Policía de San Jerónimo de Grecia, en sustitución del señor Abdón Arias, quien pasó al desempeño de otras funciones.

Erigrir en distrito escolar el caserio denominado "Murcia" del cantón de Turrialba, con los siguientes límites: Norte, los cerros de La Esperanza y de San Juan; Sur, el río Reventazón; Este, el arroyo de Santo Toribio, y Oeste, el río Chis.

El nuevo distrito formará parte del Circuito III de la provincia de Cartago.

## Palpitaciones americanas

Mrs. Marie Horton Chappel, de Seekonk, Massachusetts ha celebrado el 109 aniversario de su nacimiento. Los vecinos le regalaron muchos bouquets de 109 flores de todas clases.

—Los 46 arquitectos más famosos de los Estados Unidos han ofrecido su cooperación al comité encargado de echar las bases para hacer de New York en el futuro una de las más bellas ciudades del mundo.

—El 1o. de julio quedarán cesantes 1,800 carteros sustitutos en New York, donde las ventanas de despacho que se cerraban a las 8 de la noche en las subestaciones de correo, han empezado a cerrarse a las 6 de la tarde. La orden ha sido emitida por Washington en razón de economía. No obstante New York que deja ganancia líquida de dos millones de dólares mensuales al Departamento de Correos, se propone luchar para que sus facilidades comerciales de correo no descrezcan.

El representante W. Bourke Coekran, de New York, que murió casi repentinamente el 1o. de marzo, dejó fortuna de más de 600.000 dólares. Los políticos americanos con limitadas excepciones consiguen acumular grandes cantidades de dinero.

—Se ha ordenado que se utilicen aeroplanos del ejército para regar arseniato de calcio en las plantaciones algodoneras de Louisiana para combatir el gusano (boll Weevil) que ha causado daños por más de un billón de dólares en los últimos cinco años.

—El 9 de abril ante la comisión conjunta que representa a las repúblicas de los Estados Unidos y Alemania, dió comienzo la vista del número total de reclamaciones por daños que presentaban los ciudadanos americanos contra el anterior Imperio Alemán. Los reclaman pasan de un billón de dólares.

Teatro Variedades

HASTA NOCHE SE PROYECTARA EL VENTRILÓCUO

El grandioso y emocionante final de la colosalmente aplaudida película El Ventriloco, que tanto y tan justamente ha llamado la atención de nuestro inteligente público, que no ha hecho más que corroborar el éxito de esta soberbia adaptación de la conocida novela de igual título, debida a la pluma del célebre literato francés Xavier de Montepin, interpretada por notables artistas de la Comedia Francesa, ha obtenido en su paso triunfal por todos los grandes teatros y cines del mundo.

Mañana volverá a exhibirse la notable cinta La Segunda Esposa. El domingo próximo, como todos los días festivos, se dará en este favorecido coliseo una tanda a precios económicos, a las 7 p. m., en la que se proyectarán las películas de mayor éxito.

PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD. — Teléfono 78. —

Teatro Trébol

LA GRAN SERIE

Continúan esta noche en el Teatro Trébol los episodios siguientes de la ya famosa serie HOUDINE O EL MISTERIO SUPREMO.

Las personas que han asistido a las primeras funciones, nos informan que esa es la serie más completa de cuantas se han representado en los últimos tiempos.

El interés que despiertan sus escenas, sus intrigas y sus personajes, es inmenso, y va cada día en creciente entusiasmo.

Muy pronto se llegará al final, y en eso lo que esperan los espectadores que han logrado todos los episodios de esta incomparable película.

50 x 100 cts.

Las Agujas para Discos de Baile

Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro

Agencia: Oficina Discos de segunda mano

LA CASA FRANCESA se trasladó a

“LA GRAN VIA”

Enorme existencia de tabacos Habanos y Jamaicanos CIGARRILLOS DE TODAS CLASES

Aerogramas de anoche

MEDIDA CONTRAPRODUENTE DE LAS AUTORIDADES FRANCESAS Y BELGAS EN EL RUHR

WASHINGTON, 12.—Las autoridades francesas y belgas en el Ruhr están imitando ahora las cédulas de tarifa y aplicándolas; estas cédulas son idénticas a las emitidas por el gobierno alemán en mayo de 1922.

Una nota del Departamento de Comercio respecto a este asunto advirtió que no obstante la medida adoptada, el estancamiento completo en el comercio continúa.

FRANCIA PROTESTARÁ CONTRA CONCESIONES DADAS POR TURQUÍA A LOS AMERICANOS

PARIS, 12.—Se espera que Francia protestará en la conferencia del Cercano Oriente cuando se reanuden las sesiones en Lausanne el día 23, contra las concesiones concedidas en la Asamblea turca a favor de los intereses americanos, en cabeceros por el Contralmirante Colby M. Chester.

LEY CONTRA LOS CONTRABANDISTAS DE ALCOHOL

WASHINGTON, 12.—El decreto de la Junta de Navegación, que las embarcaciones deben ser llevadas bajo la condición de enjeterse a no ser usadas como fletas de bebidas alcohólicas (rum rums), ha sido sancionado hoy por el Departamento de Estado en contestación a las objeciones hechas por el Gobierno de Canadá.

AMERICA Sábado 14 de abril de 1928 Gran reprise de la preciosa opereta y en función popular: La Princesa de las Czardas ENTRADA \$ 2.00.

Teatro América

MAÑANA SE DARÁ UNA MUY SELECTA FUNCION POPULAR. Con la representación extraordinaria a precios económicos, o sea a dos colones butaca, luneta o asiento a palcos, de la preciosa opereta en tres actos La Princesa de la Czarda, que tan brillantes éxitos ha obtenido en todas las representaciones, y en la que se distinguen muy notablemente la genial primera triple Marina Ughetti, el aplaudido primer barítono Roberto Ughetti y el chispeante actor cómico Paco Salas.

LA ARMADA CHINA REBELADA CONTRA EL GOBIERNO DE PEKIN

SHANGAY, 12.—Un manifiesto emitido hoy por el primer escuadrón de la flota china, estacionado aquí y formado por un crucero y cuatro cañoneros, declaró su independencia del Gobierno de Pekín y exhortó a toda la flota a reunirse con ellos en la revuelta.

Esto quiere decir que el primer escuadrón se alió con las fuerzas anti-Pekín, guiadas por Sun-Yi-Sen, el jefe cantónés.

JEFES IRLANDESES CAPTURADOS

LONDRES, 12.—Un despacho de Dublin dice que el Conde Plankett, la Condesa Markiewicz, la señorita Mary Mac Swiney y el hermano del difunto Leon Lynch, han sido capturados por tropas del Estado Libre.

CHOQUE ENTRE POLICIA Y GENTE SIN EMPLEO

HAMBURGO, 12.—Hoy ocurrió aquí un choque entre la policía y gente sin empleo en que dos de los últimos fueron heridos.

JEFE IRLANDESE CAPTURADO; DE VALERA A DURAS PENAS ESCAPA

BELFAST, 12.—Cuando las fuerzas del Estado Libre de Irlanda capturaron ayer a León Lynch, el jefe del estado mayor de las fuerzas republicanas que murió después de sus heridas, éste acababa de tener una conferencia con los jefes más prominentes republicanos; entre éstos se encontraba De Valera, quien huyó de la conferencia dejando su saco y sombrero. De Valera y varios de sus compañeros, entre ellos Bontess, son cazados ahora en las montañas.

EL ULTIMO PROYECTO DE ALVARADO QUIROS PROVOCA EXCITACION EN WASHINGTON

WASHINGTON, abril 12.—El plan costarricense para la reorganización de la Unión Pan-Americana ha despertado mucho interés y causado excitación entre los diplomáticos latinoamericanos en esta capital. Las opiniones sobre el particular están divididas: algunos sostienen que la situación actual de México demuestra lo necesario que es modificar los reglamentos de la Unión Pan-Americana; otros dicen que esas modificaciones no acabarían con la Unión ni reducirían su eficacia.

NICOLAI LENIN SE ENCUENTRA YA FUERA DE PELIGRO

MOSCU, abril 12.—Los médicos que asisten a Nicolai Lenin han anunciado que tanto ha mejorado éste últimamente que en adelante sólo publicarán en ocasiones especiales los boletines sobre el estado del paciente. Según la declaración de los médicos la complicación interna que se notó durante los últimos quince días está ya curada y ha vuelto a reanudarse la mejoría de su estado nervioso que ha cesado durante las complicaciones recientes. El informe de los médicos termina declarando que es muy satisfactoria la condición general del paciente.

DISCURSO DEL CANCELLER CUNO

BERLIN, abril 12.—En un discurso pronunciado hoy en el Reichstag, el Canciller Cuno elogió la actitud de los alemanes que fueron muertos durante el disturbio ocurrido en los talleres Krupp de Essen. Declaró el Canciller que hasta ahora no se ha recibido de ningún funcionario francés una sola palabra como explicación o excusa por el suceso.

“Las ametralladoras, agregó el Canciller, podrán sobreponerse a la determinación de los individuos, pero jamás podrán someter a un pueblo entero”.

Insistió el Canciller en que los responsables por el incidente son los que actualmente están en el Poder en Francia. Declaró que hasta que el Ruhr esté completamente libre del enemigo, deberá continuarse la resistencia pasiva de todo el pueblo alemán, en el que no debe haber ahora diferencias de clases o partidos “porque en esta lucha nadie debe dejarse sorprender desarmado”.

FUERON A DISCURSEAR

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

BERLIN, abril 12.—Se ha informado aquí que el Secretario Hamm, de la Cancillería Imperial, y los ex-Ministros Stegerwald y Geisberts, quienes fueron arrestados por los franceses en el Ruhr, fueron a ese distrito con el fin de pronunciar discursos en el entierro de las víctimas del combate de Essen. Según informes recibidos esta tarde, los tres personajes fueron puestos en libertad, después de terminadas las ceremonias funerales.

REUNION DE LA CAMARA BAJA DIFERIDA

LONDRES, 12.—La sesión de la Cámara Baja fué suspendida hoy por el Presidente hasta mañana, con motivo de los desórdenes ocurridos.

La dilación interrumpió los esfuerzos del gobierno para conseguir pasar una moción, parecida a la que fué derrotada anoche.

ENERGICA PROTESTA DEL GOBIERNO ALEMÁN CONTRA UNA ORDEN ILEGAL DE LA COMISION INTERALADA

BERLIN, 12.—En una fuerte protesta a la Comisión Interallada de Renania, el Gobierno alemán declara que no atenderá la orden de esta Comisión de recurrir a ella cuando se trata de arrestar individuos de los países ocupantes.

EL EMBAJADOR HARVEY SALDRA DE LONDRES

LONDRES, 12.—El Embajador americano Harvey y su señora intentan visitar pronto los Estados Unidos; se espera que saldrán en el vapor “Vaterland” cuando haga su primer viaje bajo bandera americana.

AMERICA NIEGA LA ENTRADA A TODOS LOS QUE TENGAN QUE VER, AUN INDIRECTAMENTE CON EL SOVIET

WASHINGTON, 12.—El Departamento de Justicia al negar la entrada a la señora del Presidente de Rusia, explicó que denegará la hospitalidad americana a todos los emisarios rusos que tengan que ver con el gobierno soviético, aunque sea indirectamente.

MINISTRO BOLIVIANO GRAVE

WASHINGTON, 12.—Adolfo Bolivian, Ministro de Bolivia en ésta, está gravemente enfermo de día betis.

SE POSPONE LA CONSIDERACION DE UN CONVENIO

WASHINGTON, 12.—El Secretario de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos ha sido llamado a una sesión para el próximo lunes con el fin de diferir el convenio inglés que está tocando a su fin.

REVISION DE LOS IMPUESTOS FEDERALES POCO PROBABLE

WASHINGTON, 12.—El senador republicano Smoot, de Utah, jefe de la Comisión de Finanzas del Senado, cree que no es factible para el Congreso en sus sesiones de diciembre entrar en discusión sobre la revisión de los impuestos federales; esto después de una discusión sobre el problema de impuestos con el Presidente Harding.

VIAJE DE ESTRENO DEL VAPOR “WESTERLAND”

WASHINGTON, 12.—El viaje de estreno del vapor “Westerland” será el 4 de julio, de Nueva York para Cherburgo y Southampton.

HERBERT HOOVER EN FAVOR DE LA CORTE PERMANENTE DE JUSTICIA

WASHINGTON, 12.—Herbert Hoover aboga calorosamente por la entrada de América en la Corte Permanente de Justicia Internacional, como un paso esencial para la futura paz mundial.

VARIEDADES

Viernes 13 de abril Gran final de la ureciosa El Ventriloco Mañana, última vez La Segunda Esposa por la Menchelli.

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sabe o VERBAQUERA BOTICA ORIENTAL

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar sólo con PELOTAS “ZOME” porque son de reglamento y buenas Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino

ARROZ A \$ 30.00—FRUTAS DE CALIFORNIA A \$ 44.00 DOCENA — AFRECHO DE TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HARINA “GOLD MEDAL” OFRECEN EN EL ALMACEN Tomás Fernández F.

CAJAS DE HIERRO MOSLER SAFE & Co. Llegó una nueva remesa al “NUEVO ALMACEN” de O. FAYAD AGENCIA EXCLUSIVA

Turno-feria escolar

San Antonio, 12 de abril de 1928 Sr. Director de LA TRIBUNA San José.

Muy estimable señor: El Patronato Escolar de San Antonio de Desamparados tiene bastante placer en invitar a Ud. al Turno Escolar que se va a celebrar el próximo domingo 15 del corriente mes.

De Ud. muy atento y s. s. JUAN FERNANDEZ Presidente del Patronato

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazan a las 20 hs. (8 p. m.) 1.—Marcha solemne. Langlois. 2.—Si yo fuera Rey. Oberura. Adams 3.—En el Sur. Danza americana. Mydleton. 4.—Pagliacci. Fantasia. Leoncavallo 5.—The Seick. Fox. Snyder. El Director, César A. Nieto

Nuevo record de baile

CLEVELAND, Ohio, 12.—La señorita Elena Mayer, vendedora en un establecimiento, estableció un nuevo record de baile, bailando 52 horas 16 minutos consecutivos, y batiendo el record anterior de 50 horas y 2 minutos.

Tropas viejas pero limpias se compran en estas oficinas.

Los Senadores Republicanos contra la Corte permanente de Justicia

WASHINGTON, 12.—Las opiniones de los señadores republicanos opositores a la proposición de la administración para la entrada de los Estados Unidos en la Corte de Justicia Internacional, fueron presentadas hoy a Mr. Hughes por el senador Watson, de Indiana, uno de los jefes republicanos en el Senado. Después de una conferencia de dos horas el senador Watson abandonó el Departamento de Estado diciendo que estaba impresionado por la lógica de Hughes, pero que su opinión respecto del asunto no había cambiado.